

Die Zeitungsstempel der Militärgrenze

Der Probedruck, der eigentlich die Entwurfszeichnung ist!



ex Gary Ryan, ex Martin Erler

Dr. Stephan Koczynski hatte bereits in seinem Buch von 1924 aufgeführt, dass 6 Holzschnitte für die Militärgrenze anzufertigen gewesen seien, zwei davon für die Zeitungsstempelmarken. Dieser legendäre angebliche Probedruck hat sich aber als die Originalzeichnung des Künstlers herausgestellt. Angefertigt auf dünnen Transparentpapier, kann man auf der Rückseite alle Linien erkennen, die mit Kohle auf das zu schnitzende Holz übertragen worden sind. Der Holzschnitt sollte in vielen Details abweichen. So vor allem in der Hintergrundschraffur, die hier senkrecht, bei den in blau und orange gedruckten Probestempelmarken aber strahlenförmig verläuft.



Vergrößerung von 300% zeigt deutlich die Hilfslinien und die Freihandzeichnung!